
 

 

COMITÉ EXÉCUTIF 

Conférence Zoom du 9 décembre 2020 à 10h30 
 

Membres présents :  
Yan Martel  ‐ Isabelle Dalceggio 

Sébastien Dubé - Viviane Martel 
Pascale Desrochers ‐ Anne Giroux 

PROCÈS‐VERBAL 
 

1. Adoption de l’ordre du jour 
Tous les membres sont en accord et la rencontre débute à 10h35 
 

2. Adoption du PV du 5 Novembre 
Yan invite les membres du CÉ à commenter le procès‐verbal du 5 novembre. Étant donné que 

plusieurs  membres  du  CÉ  sont  nouveaux  (Pascale,  Anne  et  Viviane),  Sébastien  et  Isabelle 

adoptent conformément le PV du 5 novembre. 

 
3. Bienvenue aux nouveaux membres du comité exécutif 

Yan explique aux nouveaux membres l’implication du CÉ, soit une rencontre mensuelle. Il y 

a par la suite, un tour de table pour connaître les différents comités sur lesquels siège les 

membres.  

 

4. Mise à jour concernant les accès au site Internet et les officiers de l’exécutif (courriel, liste 

des membres, accès à la section membre, information sur le site Internet); 

Yan nous explique qu’ils ont fait, Sébastien et Viviane, une rencontre avec l’ancien membre 

du CÉ Chantale Noël. Elle a expliqué les outils technologiques concernant le site internet de 

l’AQRAFE  et  les  processus  d’accès.  Vu  la  complexité  de  ces  outils,  nous  constatons  que 

plusieurs membres devraient les maîtriser pour éviter qu’une seule personne ne se retrouve 

responsable  de  cette  tâche  administrative.  Pascale,  demande  également  une  formation 

dans Google drive pour mieux connaître la fonctionnalité de ce site. 

 

Yan mentionne que lors de cette rencontre, nous avons constaté que la liste des membres 

n’était pas à jour sur le site et que plusieurs informations dataient de quelques années. Il 

faut  donc  remettre  à  jour  les  informations  et  actualiser  le  site  et  la  zone  réservée  aux 

membres.  Suite  à  ce  constat,  le  CÉ  réalise  que  le  poste  de  vice‐présidente  aux  affaires 

interne et communications est très chargé et pour ne pas épuiser le membre du comité nous 

devrions  revoir  les  tâches  et  les  diviser  entre  plusieurs membres  du  CÉ  afin  d’alléger  la 

lourdeur  de  ce  poste.  Yan  a  pris  sur  lui  de  faire  les  communications  directement  aux 

membres au lieu de transférer l’information à Viviane qui doit la transmettre par la suite à 



 

 

la liste des membres, ceci élimine une action. Pascale a pris la responsabilité de faire la mise 

à jour de la liste des membres et à leur donner accès dans la zone membre du site internet. 

Étant VP des  finances,  elle  a  la  liste des membres  à  jour,  suite  à  leur  confirmation pour 

l’adhésion à l’AQRAFE. 

 

Yan demande également que chaque nouveau membre de l’exécutif transmette une photo 

professionnelle à Viviane afin qu’elle puisse les afficher sur le site pour la présentation des 

nouveaux membres.  

 

 
5. Mise à jour des prévisions budgétaires 2020‐21 (formation avec Boostalab) 

Pascale nous informe qu’elle n’a pas encore pris connaissance de tous les dossiers du VP 

finance, le transfert n’est pas encore fait avec le compte de la CIBC. Elle doit faire la mise à 

jour des dossiers, elle devrait être en mesure de les faire au retour des fêtes. 

 

Elle nous  informe que  le premier chèque à Boostalb a été  fait  le 15 novembre et que  le 

deuxième chèque est dû pour la fin décembre. Yan lui demande s’il y a d’autres factures en 

attente, mais plusieurs paiements sont faits automatiquement via le compte de l’AQRAFE. 

Pascale doit vérifier  dans Google drive s’il y a d’autres factures non payées. Yan indique à 

Pascale qu’il lui enverra dans les prochains jours la procédure.  

 

Pascale lui demande une formation également pour les accès à google drive. Yan lui propose 

de rester après la rencontre pour lui expliquer certains processus des outils technologiques. 

 

6. Proposition de rencontre mensuelle virtuelle; 

Yan trouve que l’idée de faire des rencontres virtuelles avec  les membres est une bonne 

idée. La discussion se déroule entre tous les membres de l’exécutif pour définir la logistique 

de ces rencontres. 
 

Isabelle  propose  d’avoir  une  thématique  par mois,  ou  aux  2 mois.  Il  faudrait  sonder  les 

intérêts des membres pour déterminer les thèmes de ces rencontres. 
 

Anne voit ses rencontres de façon plus informelle comme un 5 à7 sans ordre du jour. 
 

Sébastien soulève une question pertinente à savoir quelles sont les responsabilités du CÉ 

dans ces rencontres. Il faudrait définir un cadre et des règles. 
 

Isabelle soulève le point que les membres n’ont pas le même niveau de connaissance, et s’il 

faudrait encadrer les discussions. 

 

Sébastien pose la question si l'on invite les membres du collégial et de l’université ensemble 

lors de ses discussions. 
 



 

 

Yan  et  les  autres membres  préconisent  des  rencontres mixtes,  car  les  deux  entités  ont 

plusieurs points en communs et peuvent apporter des points de vue différents. Aussi cela 

permettrait  de  renforcer  les  liens  entre  les  Cégeps  et  les Universités.  Cependant,  si  des 

sujets plus précis sont abordés lors des thèmes et concernant les cégeps ou les universités 

uniquement, la rencontre pourrait se faire indépendamment. 
 

Yan indique qu’il ne faudrait pas que le comité prenne en charge le suivi de ses rencontres, 

pour ne pas surcharger les membres. 
 

Viviane  souligne  qu’il  faudrait  quand même un  animateur  et  un  responsable  pour  créer 

l’invitation par zoom par exemple. L’animateur peut varier entre les membres de l’AQRAFE 

dépendamment du sujet et peut être transféré au cours de la discussion.  
 

Isabelle  se propose pour animer et organiser  la 1re  rencontre qui  se  tiendrait  le  jeudi 4 

février. Les membres seront contactés par elle après les fêtes et ceux qui seront disponibles 

à cette plage horaire pourront assister à la rencontre. À la suite de la première discussion 

dans ce « café virtuel », nous évaluerons si nous créons un rendez‐vous mensuel  ( ex :  le 

premier jeudi de chaque mois). 

 

7‐ Réflexion concernant l’embauche d’un employé permanent, arrimage avec la planification 

stratégique;  

Suite au rapport de  la planification stratégique d’Élizabeth,  la question d’embaucher une 

permanence assurant les communications et la mise à jour du site est soulevée. Ce nouvel 

employé pourrait  se charger également d’organiser  les événements de  l’AQRAFE et ainsi 

assurer une pérennité dans le temps. Sébastien propose d’engager un retraité une demi‐

journée par  semaine. Ce  retraité  connaîtrait déjà notre  fonctionnement et  la mission de 

l’AQRAFE. 

 

Avant  d’engager  un  membre  permanent  à  l’association,  il  faut  finaliser  la  planification 

stratégie et voir les objectifs de l’AQRAFE. Le positionnement sur le rôle du comité exécutif 

est primordial  afin de  savoir  si  la  répartition des  tâches administratives que  constitue  le 

mandat  de  la  VP  aux  affaires  internes  et  communications  peut  être  allégée  entre  les 

différents membres du CÉ ou si  le CÉ doit miser sur  le développement. Comme plusieurs 

membres sont nouveaux dans le CÉ, cette année sera une année pour évaluer les tâches. 

Yan  se  chargera  de  faire  la  répartition  des  tâches  de  VP  aux  affaires  internet  et 

communications. Suite à cette évaluation et à l’évaluation du budget fait par Pascale,  les 

membres pourront déterminer le mandat plus précisément pour le poste permanent. 

Également  Yan  se  propose  pour  consulter  d’autres  associations  comme  l’EESH  qui 

embauche  des  employés  à  plein  temps,  afin  de  connaitre  leurs  tâches  et  leur  rôle  dans 

l’association. 

 

 



 

 

Anne  veut  solliciter  les non‐membres  des différents  collèges pour  recruter de nouveaux 

responsables de l’aide financière. Pascale nous indique que l’AQRAFE compte 74 membres 

(Cégep et Université). Anne demande si les Cégeps publics sont les seuls à être admissible 

pour l’AQRAFE ou des collèges privés, mais subventionné comme le Collège André‐Grasset 

peut en faire partie. Elle se propose pour vérifier avec la fédération des cégeps. 

 
8‐  Entrée  en  vigueur  des  mesures  de  bonification  de  l’Aide  financière  aux  études  pour 

l’année d’attribution 2020‐2021; 

Yan nous informe que le ministre a accordé aux stagiaires leurs bourses malgré que leurs 

stages soient  rémunérés, pour  faire suite à une demande d’assouplir des  règles pour  les 

stages en soins infirmiers. Yan nous explique que dû à la pandémie les milieux hospitaliers 

ont créé des bulles fermées et que les étudiants en emploi ne peuvent pas changer de lieu 

de travail ou de département pour effectuer différent stage. Plusieurs membres du CÉ ne 

savaient pas cette information et ont soulevé qu’il serait pertinent d’en informer l’ensemble 

des responsables de l’Aide financière à travers les institutions collégiale et universitaire. De 

ce fait, les membres ont jugé que ce n’était pas au CÉ de prendre cette responsabilité de 

communication, mais bien au ministère d’en faire l’annonce officielle via l’EXTAFE. Yan se 

propose pour faire cette demande à la responsable de l’AFE. 

 

Yan  nous  indique  que  les  bonifications  du  gouvernement  entreront  en  vigueur  le  10 

décembre avec un nouveau calcul. Anne soulève certaines inquiétudes par rapport à cela. 

Comment  les  étudiants  qui  se  sont  fait  refuser  leur  demande  d’aide  pourront  prendre 

connaissance si  leur demande avec les recalculs est positive. Également, elle soulève une 

inquiétude par rapport au point que les étudiants pourront dépasser plus rapidement leur 

limite d’endettement, surtout avec les 500$ d’allocation pour le matériel supplémentaires. 

Ceux  qui  avaient  fait  des  projections  pour  leurs  études  en  subiront  peut‐être  des 

conséquences plus tard.  

 

9; varia 

Aucun point au varia 

 

10. Prochain exécutif. 

Les membres ne sachant pas présentement leur horaire prévu pour le retour des fêtes ne 

peuvent pas déterminer une date précise pour  le prochain exécutif. Une communication 

sera faite à la mi‐janvier pour prévoir une date et une heure de rencontre convenant à tous. 

 

Levé de la rencontre à 12h05 

 

Viviane Martel 

VP affaires internet et communications 



 

 

 


